
Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 21.10.2022
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2700
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: stadtverordnetenbuero@giessen.de

N i e d e r s c h r i f t

der 10. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden

am Donnerstag, dem 20.10.2022,

im Gemeindesaal, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden.

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:10 Uhr

Anwesend:

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden:
Herr Dr. Reiner Hofmann
Herr Rolf Luh
Herr Uwe Schmidt

Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion:
Herr Markus Sames Ortsvorsteher
Herr Torsten Ströher
Herr Carsten Zörb

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:
Frau Anette Arnold

Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion:
Herr Detlef Söhlke

Stadtverordnete:
Herr Michael Borke SPD-Fraktion (ab 20:02 Uhr)

Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte:
Frau Andrea Allamode Schriftführerin

Entschuldigt:
Herr Dr. Christoph Zörb Fraktion Bd'90/GR

Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest,
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.

Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen die Tagesordnung werden
keine Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form
beschlossen.

Universitätsstadt Gießen

Ortsbeirat Lützellinden
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung des Ortsbeirates am
21.07.2022

2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

3. Wahl einer stellvertretenden Schiedsperson für den
Schiedsamtsbezirk Gießen-Lützellinden
- Schreiben des Rechtsamtes vom 25.07.2022 -

4. Priorisierung der Bushaltestellensanierung
- Antrag der SPD-Fraktion vom 16.09.2022 -

OBR/1118/2022

5. Ertüchtigung des "Straßenbelags" am Basketballplatz
und am Parkplatz Turnhalle
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1119/2022

6. Einrichtung "Lüli-Sprinter" zur schnelleren Anbindung
nach Gießen
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1120/2022

7. Verkehrstaugliche und verkehrssichere Erneuerung der
Fahrradbrücke an der L3054
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1121/2022

8. Mitteilungen und Anfragen

9. Bürgerfragestunde

Abwicklung der Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung des Ortsbeirates am
21.07.2022

Beratungsergebnis:
Die vorliegende Niederschrift wird einvernehmlich genehmigt.

2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

Folgende Antworten/Schreiben des Magistrats liegen vor:

Errichtung einer Radaranlage zur Geschwindigkeitsmessung in der Rheinfelser
Straße auf Höhe der Fußgängerampel, Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die
Grünen und SPD vom 20.06.2021, OBR/0180/2021;
Antwort des Magistrats vom 17.06.2022
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Die Ortsbeiratsmitglieder Arnold, Söhlke und Zörb äußern Kritik an der
vorliegenden Antwort des Magistrats, diese sei unbefriedigend und unsinnig.

Anträge verschiedener Ortsbeiräte zum Thema Aufstellung von Behältern für
Hundekotbeutel;
Schreiben des Magistrats vom 24.08.2022

3. Wahl einer stellvertretenden Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk
Gießen-Lützellinden
- Schreiben des Rechtsamtes vom 25.07.2022 -

Der Ortsbeirat benennt einstimmig zur Wahl einer stellvertretenden
Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gießen-Lützellinden Herrn Rolf
Krieger.

4. Priorisierung der Bushaltestellensanierung
- Antrag der SPD-Fraktion vom 16.09.2022 -

OBR/1118/2022

Antrag:
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, für folgende 3
Bushaltestellen

 Lützellinden, Kirche

 Lützellinden, Langer Strich und

 Lützellinden, Endhaltestelle Gewerbegebiet
die aktuelle Priorisierung bei der Sanierung von Bushaltestellen mitzuteilen und die
Begründung für die jeweilige Priorisierung. Wenn es anhand der Priorisierungsliste
auch eine Prognose zur Umsetzung gibt, wird der Magistrat darüber hinaus gebeten,
das voraussichtliche Umsetzungsjahr der jeweiligen Bushaltestellensanierung zu
nennen.“

Begründung:
Der Ortsbeirat fordert schon seit Jahren die Aufstellung von Buswartehäuschen an
den beiden Bushaltestellen Kirche und Langer Strich. Der Magistrat hat nunmehr
stadtweit alle Bushaltestellen analysiert und die Abarbeitung priorisiert. Da beide
Bushaltestellen, besonders in den Hauptverkehrszeiten stark frequentiert sind,
besteht an beiden Bushaltestellen weiterhin der dringende Bedarf nach
Unterstellmöglichkeiten.

Auf Vorschlag des Herrn Dr. Hofmann ändert Herr Söhlke den Antrag wie folgt:

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, für folgende 3
Bushaltestellen

 Lützellinden, Kirche

 Lützellinden, Langer Strich und

 Lützellinden, Endhaltestelle Gewerbegebiet
die aktuelle Priorisierung bei der Sanierung von Bushaltestellen mitzuteilen und die
Begründung für die jeweilige Priorisierung. Wenn es anhand der Priorisierungsliste
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auch eine Prognose zur Umsetzung gibt, wird der Magistrat darüber hinaus gebeten,
das voraussichtliche Umsetzungsjahr der jeweiligen Bushaltestellensanierung zu
nennen, inkl. Aussagen zum Ausbau der Busbucht Langer Strich.“

Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen.

5. Ertüchtigung des "Straßenbelags" am Basketballplatz und
am Parkplatz Turnhalle
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1119/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten, den ‚Straßenbelag‘ am Basketballplatz und auf dem
Parkplatz an der Turnhalle mit einer Feinasphalt Deckschicht zu versehen.“

Begründung:
Durch die Aufbringung einer Feinasphaltdecke kann der Zustand der angegebenen
Plätze aufgewertet und Schäden beseitigt werden.

Nach kurzer Aussprache, an der sich Herr Zörb und Herr Dr. Hofmann
beteiligen, ändert der Antragsteller den Antrag wie folgt:

„Der Magistrat wird gebeten, den ‚Straßenbelag‘ am Basketballplatz und auf dem
Parkplatz an der Turnhalle zu sanieren und mit einer vollflächigen Feinasphalt
Deckschicht zu versehen.“

Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen.

6. Einrichtung "Lüli-Sprinter" zur schnelleren Anbindung
nach Gießen
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1120/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert, zeitnah eine schnelle Anbindung von Lützellinden
nach Gießen zu schaffen.
Der ‚Lüli-Sprinter‘ soll von Lützellinden direkt nach Gießen fahren und dort nur zwei
Haltestellen anfahren. Hier sind Uniklinikum und Bahnhof (Haltestelle Friedrichstraße)
sowie Berliner Platz anzufahren.
Dieser Bus soll in den frühen Morgenstunden nach Gießen und nachmittags in der
Gegenrichtung fahren.
An Samstagen sollen diese Sprinter auch um 9:00 Uhr und 11:00Uhr nach Gießen
fahren und gegen 13:00Uhr und 14:00Uhr in der Gegenrichtung.“

Begründung:
Durch eine schnellere Anbindung nach Gießen kann der ÖPNV für die Bürger
interessant gemacht werden.

Nach ausführlicher Aussprache, an der sich die Ortsbeiratsmitglieder Zörb,
Söhlke, Arnold, Dr. Hofmann und Luh beteiligen, ändert der Antragsteller den
Antrag wie folgt:

„Der Magistrat wird aufgefordert, zeitnah eine schnelle Anbindung von Lützellinden
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nach Gießen zu schaffen.
Der ‚Lüli-Sprinter‘ soll von Lützellinden (Haltestellen Taunusstraße und Kirche
Lützellinden und in Kleinlinden Haltestelle Wetzlarer Straße – zur Anbindung an Linie
11) direkt nach Gießen fahren und dort nur zwei Haltestellen anfahren. Hier sind
Uniklinikum und Bahnhof (Haltestelle Friedrichstraße) sowie Berliner Platz
anzufahren.
Dieser Bus soll in den frühen Morgenstunden nach Gießen und nachmittags in der
Gegenrichtung fahren.
An Samstagen sollen diese Sprinter auch um 9:00 Uhr und 11:00Uhr nach Gießen
fahren und gegen 13:00Uhr und 14:00Uhr in der Gegenrichtung.“

Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen.

7. Verkehrstaugliche und verkehrssichere Erneuerung der
Fahrradbrücke an der L3054
- Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2022 -

OBR/1121/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert zeitnah eine, auch bei Nässe, sicher zu befahrende
und verkehrstaugliche Fahrradbrücke von Lützellinden nach Kleinlinden (Entlang der
L3054) zu errichten oder die im Moment bestehende dahingehend zu ertüchtigen.“

Begründung:
Die Fahrradbrücke wurde durch eine „Behelfsbrücke“ ersetzt. Diese ist bei Nässe
bzw. Feuchtigkeit wegen des ungeeigneten Fahrbelags nicht verkehrssicher zu
nutzen. Es bedarf hier dringend einer dauerhaften und sicher zu nutzenden Lösung.
Immer wieder wenden sich die Bevölkerung mit der Bitte an den Ortsbeirat hier
dringend für Abhilfe zu sorgen.

An der Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Zörb, Dr. Hofmann
und Söhlke.

Ortsvorsteher Sames merkt an, die Behelfsbrücke sei doch nur als
„Provisorium“ installiert worden. Es stellt sich die Frage, warum die Stadt
Gießen nicht schon bei Installierung der „Behelfsbrücke“ an der Beschaffung
einer „neuen“ Fahrradbrücke gearbeitet habe. Er bittet um schriftliche
Beantwortung seiner Frage.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

8. Mitteilungen und Anfragen

8.1. Parksituation in den Abendstunden in der Rheinfelser Straße

Herr Luh, BfL-Fraktion, weist auf die all abendliche angespannte Parksituation
in der Rheinfelser Straße hin. Die Anwohner seien sehr unzufrieden und
beschweren sich bitterböse, so Herr Luh. Er erinnert in diesem
Zusammenhang an den bereits im November 2021 beschlossen Prüfantrag –
OBR/0455/2021, auf dessen Prüfungsergebnis der Ortsbeirat noch immer
warte.
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8.2. Ausstehende Antworten/Stellungnahmen des Magistrats

Herr Zörb, CDU-Fraktion, führt aus, bei Amtsantritt habe Herr Bürgermeister
Wright gut vorgelegt, was die Beantwortung der Ortsbeiratsanträge angehe.
Doch mittlerweile verlaufe die Beantwortung genauso so zäh, wie bei seinem
Vorgänger bzw. seiner Vorgängerin. Er macht nochmals deutlich, dass laut
Geschäftsordnung der Ortsbeiräte eine „zeitnahe“ Beantwortung durch den
Magistrat zu erfolgen habe (§ 16 Abs. 2 - in einer Frist von sechs Wochen nach
Vorlage der Niederschrift)
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9. Bürgerfragestunde

Themen sind:

 Mögliche Sperrung des Hellerpfades für den Kfz-Durchgangsverkehr,
 fehlende durchgängige Radwegeverbindung zwischen Hüttenberg-

Rechtenbach und Gießen-Lützellinden,
 ausstehende Antworten des Magistrats auf Anträge (z. B.

Wildwechselschild an der Holzburg, neue Parkplatzregelung am Friedhof)
und

 mögliche Kennzeichnung von Parkplätzen an der Alten Schule.

Die Fragen der Bürger werden von den Ortsbeiratsmitgliedern beantwortet.

In Bezug auf die „Sperrung des Hellerpfades“ bittet der Ortsbeirat um einen
zeitnahen aktuellen Sachstandsbericht durch den Magistrat.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden.

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 10.11.2022, um 20:00 Uhr statt.

Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 31.10.2022, 08:00 Uhr.

Hinweis:
In dieser Sitzung findet auch die Haushaltsberatung statt. Es wäre wünschenswert, wenn die
Haushaltsänderungsanträge zum v. g. Antragsschlusstermin abgegeben werden könnten.

DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN:

(gez.) S a m e s (gez.) A l l a m o d e


